



L'espérance chez Ste Marie de l'Incarnation (1599-1672)

En relisant le témoignage de cette grande mystique, qui fut appelée la Thérèse du nouveau monde p/r à Ste-Thérèse d'Avila en Espagne, et qui vécut en France jusqu'en 1639 puis au Québec comme religieuse ursuline jusqu'à sa mort, on découvre quelques passages où elle parle de son espérance. Ainsi elle fait trois fois

le lien entre son espérance et la parole de Dieu en ces termes :

- Je m'en servais (des psaumes) et croyais fermement que tout ce qui était dit par l'Esprit de Dieu était véritable et infaillible... C'était ce qui me faisait dire que j'espérais en lui, et que par cette espérance il me donnerait tout ce que je lui demanderais, me confiant entièrement en sa parole, et que, partant, je ne serais point confuse en mon attente.
- J'entendis en mon cœur cette parole amoureuse : "Attends, attends, aie patience" Cela me fortifiait et m'entretenait dans l'espérance.
- Les lumières que j'avais de l'Écriture sainte engendraient en moi une foi si vive... Elles me donnaient une espérance que non seulement je posséderais et jouirais des fruits et des biens qui m'étaient manifestés dans Dieu, et de Dieu même, mais encore cette espérance me faisait oublier moi-même pour plaire à mon divin Époux.

Mais le plus intéressant réside dans ce qu'elle décrit de ses nombreuses expériences mystiques qui lui ont donné une connaissance exceptionnelle quant à la sainte Trinité et ses attributs. En voici quelques extraits :

- Et comme mon âme recevait cette illumination, ensemble elle entendait et expérimentait comme elle était créée à l'image de Dieu : que la mémoire avait rapport au Père Éternel, l'entendement au Fils et la volonté au Saint-Esprit et que tout ainsi que la très sainte Trinité était trine en Personnes et une seule et divine Essence, aussi l'âme était trine en ses puissances et une en sa substance.
- De là donc, mon esprit fut totalement uni à cette suprême Majesté, par une union avec les trois divines Personnes, ma mémoire au Père, mon entendement au Fils, et ma volonté au Saint-Esprit.
- Oh! Que cela est ineffable, que le Père se contemplant engendre un autre lui-même qui est son Image et son Verbe; que cette génération ne cesse point; que ce Verbe soit égal à son Père en puissance, en grandeur, en majesté; et que le Père et le Verbe par leur amour mutuel et réciproque produisent cet Esprit d'amour qui leur est pareillement égal en toutes ...

... choses! Cette vue est un bien par-dessus tout bien et une connaissance par-dessus toute connaissance, parce que c'est la béatitude de l'âme.

- Après m'avoir tenue longtemps dans une étroite union, je demeurais dans la vue et dans la jouissance de la Divinité et de toute la Trinité que je connaissais être en ce très saint sacrement (l'Eucharistie); car, bien que je le visse appartenir au sacré Verbe Incarné, j'avais aussi une connaissance que la Divinité étant indivisible et les Personnes inséparables, je possédais tout cela dans ce sacrement d'amour. Oh ! que l'on connaît là de grandes vérités !... On ne saurait jamais dire ce que Dieu découvrait à mon âme quand il se donnait à elle dans ce sacrement adorable.

En terminant, ajoutons que cette âme privilégiée a beaucoup souffert car "il est impossible de venir à la connaissance de toutes ces choses, par d'autres voies que par celles de la croix" p. 176 - "Ma vie est toute tissée de croix" - "C'est en cela qu'elle peut témoigner qu'elle aime son Dieu." Marie a beaucoup aimé son Dieu qui le lui a rendu bien au-delà de ce qu'elle a pu en témoigner!

François Adam, Agent de pastorale

Bienvenue à la célébration de l'eucharistie!

SAMEDI 30 août :		Temps ordinaire	Vert
CÉLÉBRATIONS DOMINICALES :			
16h00	Ste-Claire	Normande Forget	Parents et amis
16h30	St-François-d'A.	PAS DE MESSE	
16h30	Ste-Louise-de-M.	Pierre Baril	Famille Hélène Baril
DIMANCHE 31 août :		22^e dimanche du Temps ordinaire	Vert
9h30	Ste-Claire	André Landriault	La famille
11h00	St-François-d'A.	Jacques Blais	Sa famille
11h00	Ste-Louise-de-M.	François Chartrand (3 ^e ann.)	Parents et amis
LUNDI 1^{er} septembre :		FÊTE DU TRAVAIL	Vert
16h30	St-François-d'A.	Carmen Ducharme	F. Ciolfi
MARDI 2 septembre :		Bienheureux André-Grasset	Vert
16h30	St-François-d'A.	Cyrice Dufour Marc Blais	Charlotte Dufour Parents et amis
MERCREDI 3 septembre:		Saint Grégoire-le-Grand	Blanc
9h00	Ste-Claire	Jean-Marc Desjeunes	Marie-Christine
16h30	Ste-Louise-de-M.	PAS DE MESSE	
JEUDI 4 septembre :		Bienheureuse Dina Bélanger	Blanc
9h00	Ste-Claire	Annette Nadon	Sa petite-fille Valérie
VENDREDI 5 septembre:		Sainte Teresa de Calcutta	Blanc
9h00	Ste-Claire	Nicole Chaput	Renée
SAMEDI 6 septembre :		Temps ordinaire	Vert
CÉLÉBRATIONS DOMINICALES :			
16h00	Ste-Claire	Jeannine Guillemette	Parents et amis
16h30	St-François-d'A.	Grands-parents Ciolfi-Germani	Famille Ciolfi
16h30	Ste-Louise-de-M.	Paul-Émile Thérout (9 ^e ann.)	Parents et amis

DIMANCHE 7 septembre : 23^e dimanche du Temps ordinaire Vert			
9h30	Ste-Claire	Robert Chartrand	Parents et amis
11h00	St-François-d'A.	Gilbert St-Onge	Serge St-Onge
		Muguette Cloutier-Brisebois	Parents et amis
		Famille Pather	Sharon et Jean-Frs
		Famille Ponamballum	Sharon et Jean-Frs
11h00	Ste-Louise-de-M.	Micheline Limoges (4 ^e ann.)	Parents et amis
LUNDI 8 septembre : Nativité de la Vierge Marie Blanc			
16h30	St-François-d'A.	Aldora Oliveira	Parents et amis
MARDI 9 septembre : Temps ordinaire Vert			
16h30	St-François-d'A.	Marc Blais	Parents et amis
MERCREDI 10 septembre: Temps ordinaire Vert			
9h00	Ste-Claire	P. Francis Radenac	Communauté SC
16h30	Ste-Louise-de-M.	PAS DE MESSE	
JEUDI 11 septembre : Temps ordinaire Vert			
9h00	Ste-Claire	Mgr Louis Dicaire	Communauté SC
VENDREDI 12 septembre: Saint Nom de Marie Blanc			
9h00	Ste-Claire	Jean-Marc Desjeunes	Marie-Christine
SAMEDI 13 septembre : Saint Jean Chrysostome Blanc			
CÉLÉBRATIONS DOMINICALES :			
16h00	Ste-Claire	Prêtres salésiens décédés	Communauté SC
16h30	St-François-d'A.	PAS DE MESSE	
16h30	Ste-Louise-de-M.	Denise Lauzon, Josée Robillard et Hermine Babin	Parents et amis



Jean-Pierre Dakouo

*Répondant au service à l'enfance (RSE)
et agent de pastorale*

Avec le départ à la retraite de François Adam le 31 août, après 26 ans de généreux services pastoraux au sein des communautés du Secteur pastoral Mercier-Est, c'est avec joie que nous accueillons **Jean-Pierre Dakouo** au sein de l'Équipe pastorale de Mercier-Est. Il rejoint ainsi Éric Amahoumi, notre curé, François Baril, prêtre, Dominic Luc, agent de pastorale et André

Beauchamp, prêtre, vicaire dominical.

Depuis maintenant 12 ans dans notre quartier avec sa famille, Stéphanie son épouse et leurs fils Louis-Joseph et Charles-Édouard, Jean-Pierre a connu divers engagements dans le Secteur. Rempli de foi, de talents et d'énergie, il saura apporter une heureuse contribution à la vie pastorale de notre milieu.

Bienvenue Jean-Pierre!